

Matronas con busto fuerte y fuerza de voluntad, también hacen honor al preso con su visita; lo mismo sucede con esas viejecitas simpáticas que animan a las juvenutas a ser fuertes y luchadores. Por último, esas cabezas rebeldes de una juventud fuerte, viene a los locutorios para curtirse en el espiritualismo de la Solidaridad y sortear estos topetazos de los tiranos, que en pago de amar la libertad, los cierra en férrea celda... Sueña una palma a través del espacio, lágrimas, impreaciones, suspiros y deseos... se dejan entrever en todos los semblantes. Ya va cesando ese atronador ruido de cien bocas que hablan a la vez, salen los visitantes, vuelven los presos a sus inipaces, se cierran violentamente las puertas y el preso contempla arrogante el espacio, las montañas que rodean la ciudad, las aves que vuelan libres y los seres que pululan relativamente libres rejas a fuera, mientras el lanza un suspiro encerrando en sí todo un himno a la libertad.

F. MIRANDA

Obra de todos

Lazo indefinido es la historia del progreso humano. En el mundo científico existe también aquella selección montada por Darwin, que Spencer encuentra en las obras de la inteligencia.

Inventos sirven para unir y comprender otros y para enlazar antiguas creencias con creencias nuevas.

La ciencia asomó la cabeza humildemente. La luz adquirió potencia por grados casi imperceptibles. El progreso extendió su manto dorado sobre el mundo habitado por el hombre. ¿Dónde empieza este tejido sublime? ¿Dónde acaba? Imposible determinarlo. Tampoco puede precisarse dónde camienza y dónde concluye éste o aquel orden de ideas.

Ningún hombre, por eminente que haya sido, puede considerarse autor de un invento. La obra del progreso es obra humana, no individual. El espíritu de Hiparco fué con Colón a descubrir la América. Arquímides tiene su grano de arena en la ley que descubrió Newton.

Los adelantos que componen el progreso actual representan el producto de la especie, no de unas cuantas personas. El hombre que pronunció la primera o la última palabra sobre la aplicación del vapor basó sus conocimientos en los agenos. Siendo sólo en el mundo, ¿hubiera realizado sus maravillas?

No intentamos desmerecer el valor de los hombres eminentes; queremos, sí, indicar que el hombre es, por una parte, lo que puede ser, y por otra, lo que la sociedad permite que sea.

Injusto crear clases en el mundo, así en la esfera intelectual como en la económica; aparte de la cuestión de medios es la única causa de la ignorancia de unos; otros, que parecen de olusa inteligencia, podrían dar grandes resultados aplicada en aquello que libremente eligieran.

Si estudiáramos las leyes que concurren a la formación de los caracteres, hallaríamos que, hasta en la masa gris de los cerebros superiores hay la mano de la humanidad. Ella tiene parte en nuestros actos, en nuestros pensamientos y en nuestra materia.

Los científicos no pueden vanagloriarse de ser los únicos autores de sus obras.

Hay en ellas compendios de los conocimientos de todos los científicos pasados. Se ha formado la actual obra científica, acumulando el esfuerzo intelectual de las generaciones. De existir las pasadas, seríamos para la civilización lo que para ella representan aquellos siglos metidos en la nebulosa de la humanidad, de cuya existencia nada sabemos nosotros.

No ha de haber clases superiores por su inteligencia, como no las ha de haber por sus caudales. Somos ricos a costa de la pobreza ajena; somos sabios a costa de la ignorancia de los demás. No es obra nuestra la inteligencia. Para obtenerla ningún esfuerzo hemos hecho. No podemos, pues, exigir premio por una condición extraña al esfuerzo individual y que los que no la poseen podrían dar algo por obtenerla.

J. M.

libros y Revistas

Almanaque ilustrado Hispano-Americano para 1912. —Lujosamente presentado, acaba de publicar la Casa Maucci, de Barcelona, este popular Almanaque para el año próximo, que supera al del año anterior y puede competir dignamente con cuantas publicaciones de su género ven la luz en España, no sólo por lo abundante y escogido de su texto, sino por la profusión de sus grabados y el esmero con que ha sido confeccionado. Merecen especial mención las inspiradas poesías que el Almanaque inserta, enviadas expresamente por los vates americanos de la nueva generación y la multitud de cuentos, chascarrillos, cantares, epigramas e historias gráficas que contiene, sin contar con las secciones dedicadas a los sucesos más salientes del año, todas ellas ilustradas, y que hacen de tan curioso libro una verdadera Enciclopedia Ilustrada para 1912.

Las mejores firmas literarias de España y América han cooperado a tan valioso conjunto, y teniendo en cuenta lo abundante de la lectura y la artística presentación de este Almanaque, creemos que está llamado a obtener un éxito digno de la casa que lo edita. Forma un tomo de 292 páginas con 170 ilustraciones y preciosas cubierta al color, y se vende al precio de una peseta en todas las librerías.

Pedazos de mi alma, por S. Córdón Avelar; Buenos Aires.—Es este un elegante folleto que, como su título indica, son trozos de vida del autor, narrados con brillante estilo a bordo del barco que lo condujo, lleno de esperanza por el ideal, a la capital argentina. Detalla el amor egoísta y lleno de prejuicios de las madres, que tan perjudicial es para los hijos que han adquirido ideales de emancipación.

Contiene un apasionado «Diálogo de besos», y termina con un brillante monólogo titulado «Arroyo de la vida».

«Renovación», de Costa Rica, número extraordinario dedicado al fundador de la Escuela Moderna; comprende los números 19 y 20; 40 páginas de lectura y ocho grabados. Sumario: «Francisco Ferrer Guardia», A.

Lorenzo.—«Palabras de oro», Francisco Ferrer.—«El proceso Ferrer y la opinión europea», L. Simarro.—«Conversamos a los obreros», José María Zeldón.—«Los textos de la Escuela Moderna», Juan Grave.—«El acratismo y la dignidad humana», Salomón Castro.—«Hermanos» (poesía), José María Zeldón.—«Los delatores de Ferrer», Ricardo Faló.—«El castillo maldito», A. Lorenzo.—«Páginas de Ferrer», Francisco Ferrer.—«La revolución de Barcelona, julio 1808», La Redacción.—«Detalles del proceso Ferrer, la defensa del acusado», L. Bonafulla.—«A modo de crónica», Elías Jiménez Rojas.—«Atropello gubernamental», Ricardo Faló.

En esta interesante recopilación honorífica se presenta Ferrer de modo severo y verdadero, sin nimiedades idolátricas, con la severa sencillez que corresponde al nombre destinado a perpetuarse como figura histórica, como ejemplo humano.

Su precio, impuesto por las condiciones económicas del país de procedencia, una peseta. Los pedidos, previo pago del importe, a Anselmo Lorenzo, Casanova, 32, Barcelona.

Maremagnum

Compañeros del grupo de TIERRA Y LIBERTAD, se os ruega la inserción de lo que sigue:

El crepúsculo de los ídolos.—Una explosión de inevitables fenómenos, hemos decidido, como consecuencia, a entrar en contienda imperturbable contra nuestro más anómalo enemigo, ¡la sociedad presente!

Encierra ella tanto paganismo, envuelve tanta misteriosa ignorancia, tanto parasitismo, contiene tal cantidad exuberante de miseria, que es crimen el no poner... los órganos en tensión para contrarrestarla fogsamente.

Vemos, por doquier derramados, los acaparadores del vanidoso saber, levantando ventanas capillitas con doreles alrededor de sí y postrosados humillantemente a infelices legirres que lo ejecutan, tan orgullosos, ¡oh ignorancia!, de su acto. Venos innumerables sujetos ejeredores de comerciantes de ideas y hasta de ideales. Notamos indescriptibles personificados, reflejados preciosamente en aquellos que se dicen precursors de la destrucción del personalismo. Advertimos que la idolatría triunfa en todas formas y clases, no solamente en los cerebros abstractos, sino también en los que se creen tener el cerebro ensoforado ricamente. Admiramos que el ejército de los ceros impera monstruosamente.

Deformidad superable, es inexitable. ¡Escucha, materialismo, aunque no oigas. Queremos que cada individuo forme un todo, una unidad y no un simple cero. Perseguiamos que cada individuo se forje una idea consciente, para dar fin al petulantismo (¡hoy tan superante!).

Consideramos que el hombre nació con cerebro y boca para reflejar el pensamiento de aquél y queremos que el cerebro sea su motor, para así pulverizar los hombres-loros o fonógrafos.

Detestamos por eso, y a pesar de todo, del actual procedimiento de prosélitos que se lleva en práctica por inmensa mayoría; porque mediante él sólo se consiguen, merced a los conspucios, ceros.

No tenemos interés en la cantidad; sí en la calidad. Abominamos completamente la propaganda entusiastadora, porque conduce al fanatismo; queremos propaganda no solamente doctrinaria, sino reveladora de todas las ciencias, como la conciencia, la moral, etc., etc., advirtiéndole que decimos como Kant en la «Crítica de la Razón»:

«Los pensamientos sin contenido son vacíos; las intuiciones sin conceptos son ciegas.» Nada importe la deserción de hueses. Dijo Claudio Frollo: «Si para evitar la desgracia en las obras es preciso que los andamios sean de oro, de oro deben hacerse, aun cuando hayan de costar más que la casa que se ha de construir.»

Una humanidad de ignorancia nos parece inferior é indigna, y si para transformarla se precursa accionando bajo el enfático molde cristiano, raramente saldrá su cambio. He aquí bajo qué divisa nos ponemos en tensión, y a tal objeto deseamos relacionarnos con los grupos anarquistas é individualistas y con individuos que hablen español, castellano y francés, del globo terráqueo.

Dirigir la correspondencia al secretario general, Eugenio Carreras, calle Mariano Aguiló, número 56, piso primero, puerta primera, Pueblo Nuevo (Barcelona).

Notas.—Grupo Educación Social, de Perpignan, deseamos continuar la correspondencia como lo hacíamos en Marsella.

Rogamos la reproducción en la demás prensa anarquista.

ARS, EN LIBERTAD.—Durante los días 6 y 7 del corriente se celebró la revisión por nuevo Jurado de la causa que por el supuesto delito de asesinato frustrado en la persona del ingeniero de La Maquinista Terrestre y Marítima, Sr. Thous, se siguió contra Ramón Ars.

El tribunal del Jurado absolvió é nuestro compañero, que fué puesto en libertad. Lo celebramos.

TIERRA Y LIBERTAD puede adquirirse en Bordeaux, además de los Centros españoles donde varios compañeros lo venden, por calles y establecimientos, en los puntos siguientes: kiosco de periódicos, Place d'Equitaino, próximo al puesto del tranvía; puesto de la rue La Chatreuse, 10 y en la Bolsa del Trabajo. Brevemente se venderá en otros puestos públicos que anunciaremos oportunamente.

En todos ellos se vende al precio de cinco céntimos.

Aurora Social, de Zaragoza, y Acción Libertaria, de Vigo, suspenderán el envío del periódico é Fernando Fernández de Ubeda, quedando por su cuenta la deuda que tengan, puesto que el grupo que representaba ha quedado disuelto.

Acción Libertaria, mandará é Rafael Ruiz, de Minas de San Miguel, Huelva, aumento de 10 ejemplares cada vez que salga.

La Voz del Centro, remitirá 15 números a la misma dirección.

Solidaridad Obrera y La Voz del Cantero, remitirán toda la correspondencia de Francisco Sánchez, de Córdoba á la siguiente dirección: Manuel Moreno, calle Madera Baja, 86, Córdoba.

Ha sido inscripto en el registro civil, en Sevilla, con los nombres de Julio Amor, el segundo de los hijos de nuestros compañeros Juan Gallego Crespo y Eustaquia Santiste-

ban, fruto de su unión libre. Tanto la madre como el niño gozan de perfecta salud, aun habiéndose librado el segundo del consabido remojón.

La Comisión Pro-presos, de Palamós, nos ha remitido la cantidad de 200/60 pesetas para la suscripción general para los presos por cuestiones sociales.

Aciso.—El grupo «¡Viva la Anarquía!», de Zaragoza, pone en conocimiento nuestro y de Acción Libertaria, de Vigo, que retengan en su poder las cantidades destinadas á Anarquía, de cuyo periódico es editor este grupo, hasta que les sean reclamadas, y lo mismo decimos á cuantos colegas hubiesen recibido donativos para dicho fin.

Al compañero S. Santander, Enterados de tu cambio de residencia, mandaremos Anarquía á la dirección que nos indicas en este semanario. En cuanto nos sea factible reanudaremos su publicación ampliando el tamaño y la tirada, si los medios materiales no nos faltan para ello, procurando salga con la mayor frecuencia posible, pues, creemos de imprescindible necesidad dar é conocer las ideas de Justicia y Libertad por esta región para que en su tiempo den su fruto.

Creemos que pronto podremos editarlo de nuevo con las reformas que deseamos introducir; sirva esto de aviso á todos los compañeros, y aquellos que quieran ayudar á su publicación puedan mandar sus donativos á TIERRA Y LIBERTAD ó otro periódico de este carácter, y si alguno quiere hacerlo directamente lo hará hasta nuevo aviso á la siguiente dirección: C. C. Ciprés, Verónica, 24, 2.º, Zaragoza, advirtiéndole á los que no están enterados, que esta periódico vive de la solidaridad de los compañeros.

Por los presos

Pasados los motivos que indujeron al ex democrata Canalejas á suspender las garantías constitucionales en toda España sin motivo que justificase semejante determinación, creíase por algunos que, levantadas que fueran éstas, la paz volvería á los hogares de los innumerables detenidos que aun existen entre rejas, y de aquellos otros que, aunque procesados, no existe otra acusación que ser conocidos por sus ideales libertarios, acusaciones como siempre fragnadas por los que para hacer méritos, cuando no existen los inventan, como ha ocurrido con el fantástico complot y Comité revolucionario del último intento de huelga.

Mas donde se ha visto la finalidad de ciertos manejos policíacos, ha sido al detener á troche y moche á individuos que para nada figuran en el movimiento obrero, y otros que, aun figurando, fueron detenidos horas antes de que había de celebrarse la reunión por las sociedades obreras para acordar la forma de ayudar á los huelguistas bilbaínos.

¿Qué se ha pretendido con esto? ¿Qué piensan hacer las autoridades? ¿Por ventura creen que encarcelando á los más activos, persiguiendo á los más conscientes, catequizando á unos y amedrantando á otros la clase obrera dejará de luchar, asociarse, reunirse y hacer cuanto al amparo de la ley esté?

¿De las leyes?

Nosotros, aun que los hemos estudiado, tampoco tememos quedarnos en esa malla que todo lo cubre, pero si, nos creemos lo suficientemente capacitados y cultivados de espíritu para depurar el mismo espíritu de las mismas leyes dentro de la ciencia sociológica.

Y así pasa un caso que no acertamos á comprender sino una arbitrariedad en un hecho como el que está sucediendo con el Centro Obrero de la calle de Pontente.

Se han creído las autoridades que el Centro Obrero es Solidaridad Obrera, cuando esto no es más que un periódico, órgano en la prensa de la Confederación Nacional, y si se quiere el conjunto de sociedades que la forman. Que se clausure determinada secretaría del Centro bien, que se aisle de las demás si así procede, pero clausurar todo un Centro Obrero sin motivo que justifique tal determinación no vemos otro motivo que el que hemos expuesto anteriormente. Si las sociedades obreras de Barcelona no se toman con interés lo que sucede con los presos y con el Centro Obrero habrá que decir, por lamentable que sea, que los hombres no aprovechamos para nada.

¡Toque de aleria!

Le damos nosotros. Miguel Sánchez, encargado de cobrar y repartir el periódico Solidaridad Obrera y los recibos de prorrateo de sociedades, es algo dudosa su conducta, habiendo marchado de esta capital.

Como pudiera darse el caso de hacerse pasar por víctima por hoy nos limitamos á decir ¡Alerta!—La Comisión pro presos.

Suscripción para ayudar á los libertarios mejicanos

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for Narbona, Barcelona, Paris, Bujalance, and others.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for más Martínez, Juan Linares, Francisco Martínez, and others.

Donativos

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for El Regato, Tarrasa, Medinasionia, Ubeda, Jurado, and others.

SUSCRIPCIÓN GENERAL

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for Montoro, Barcelona, Palamós, Narbona, Bujalance, and others.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for B. I., Olibet, P. Boix, C. Vilar, and others.

Balace del número 81

Table with 2 columns: Category and Amount. Includes Ingresos (Por paquetes, Por venta de periódicos, Donativos) and Gastos (Déficit del número anterior, Impresión del número 80, etc.).

Resumen

Table with 2 columns: Category and Amount. Includes Suma de los gastos pías, los ingresos, and Déficit para el n.º 80.

Correspondencia administrativa

Tarrasa.—M. T. Reobidas 36/30 pesetas por donativos 22/30 y por paquetes 14. Mandaremos almanaque. Tendremos en cuenta tus observaciones. Van folletos. Pagado hasta el número 84 inclusive.